

おおとり通信

ホームページは http://www.hachinohe.ed.jp/tonan_e/
 ブログは <https://nblog.hachinohe.ed.jp/tonane/>

善悪の判断は親が教える

校長 大坂 隆

お子さんの情報機器の管理は大丈夫でしょうか？
 インターネット上での誹謗中傷やいじめ、さらには、違法有害情報などの問題が、数多く発生しています。情報手段をいかに上手に賢く使っていかか、そのための判断力や心構えを身につけさせる教育、「情報モラル教育」の必要性が叫ばれています。

登録不要・無料で無線LANが利用できるホットスポットも増えています。また、パソコンやスマホなどがなくてもタブレットやゲーム機などでいつでもネットに接続できる環境が整ってきています。このように、調べ物をしたり連絡したりするには便利になる一方、親の目の届かないところで子どもがネットに接続できるようにもなっています。

ネットに接続できる機器を使わせる前に、親と子どもの間で「使う時間を決める」「使う場所を決める」「夜は保護者に預ける」などのルールを決めるとともに、そのルールが守られているかを見守っていく必要があります。また、将来ネット依存にならないように親子で相談して決めたルールをきちんと守らせるという姿勢が必要です。もちろん、フィルタリングして、子どもには向かない情報を入手できないようにしなければいけません。

それに関して、感動したお話を一つ紹介します。「ハッカー」という言葉をご存じだと思いますが、「IT関連の技術を駆使し不正にネットワークへアクセスしたりプログラムを破壊したりする人」を「ブラックハッカー」と呼びます。それとは反対に、ブラックハッカーからコンピュータシステムを守るために、自分の知識や技術を生かそうとする人たちもいて、その正義の味方を「ホワイトハッカー」と呼んで、ブラックハッカーと区別しています。

我が国でも、この「ホワイトハッカー」の養成を目的に、人材発掘や研修会開催に力を入れており、その研修会に参加し、才能を高く評価されている高校生を紹介する記事を数年前に目にしました。

その中で、取材記者が高校生の父親に「息子さんが、このような知識や技能を悪用するという心配はしませんか？」という質問しました。すると、この父親は、少しも躊躇することなく、「パソコンのことは何も教えていませんが、善悪の判断については親が教えるものです。心配していません。」と、答えたのです。

ご自身の子育てに絶対の自信を持ち、高校生の息子を心から信頼している父親としての姿に、感動し敬服しました。

今の子どもたちを取り巻く、情報モラル、いじめといった様々な問題に対し、さらには、これから進む社会の中で出会うであろう多くの問題やリスクに対し、しっかりと適確な対処をしていけるか否かは、結局のところ善悪の判断力にかかってきます。

親は、言葉と自分の行動を通して、それを教えていかなければなりません。この父親のように、「善悪の判断は教えてあります。心配していません。」こんなカッコいい言葉が言える親でありたいものです。

＜ 12月の生活・保健目標＞

- 進んで仕事をしよう
- 規則正しい生活をしよう



楽しかった図南フェス2023

10月29日、図南フェス2023が開催されました。秋を楽しむ会は翌日に延期となり、授業参観のあと、図南フェス2023スタートです。6つのコーナーに向かって、なかよし班が移動しました。子ども達も、おうちの方も、みんな笑顔が印象的でした。楽しい企画ありがとうございました。

畑井 恵太郎 (1年)
 いちばん楽しかったことは、紙飛行機飛ばしをしたことです。飛ばすことが楽しかったです。上じやなく前に投げたら、20点にいきました。2回目も3回目も20点について不思議です。1班は全員の点数をたしたら、1番でした。ジャンプしたいくらいうれしかったです。

石塚 歩 (3年)
 初めての図南フェス2023をしたとき、最初はドキドキしました。やっていくうちに、だんだんと分かってきました。いちばん楽しかったのは、コイン落としです。水槽に水を入れて、コップの中に入れればいのです。コインを入れるのが難しかったけど、1枚入ってうれしかったです。また、無事に図南フェス2024ができたうれしいです。思い出になりました。

清野 紗希 (5年)
 初めての図南フェスで、わたしの目標は、下学年のお手本になる行動をすることでした。移動するときに静かに廊下を歩くよう声をかけることができたのでよかったです。コイン落としが難しくて入らなかったけど、楽しかったです。

愛好会頑張ってます！

◎ミニバスケットボール

・第2回ドリームチャレンジ杯バスケットボール親善大会 (11月11日)

男子 62-38 白銀南 75-32 青潮 68-28 八戸

環境整備のお礼

10月22日に、田頭俊祐様が、バラの小径を整地してくださいました。

10月31日に、狛守幹男様が、砂場の枠を修繕してくださいました。

11月11日に、環境厚生委員会の皆様が、おおとりの庭にチューリップの球根を植えてくださいました。

子ども達のために、どうもありがとうございました。

1日(金)銀行引落日	漢字計算テスト週間
5日(火)クラブ活動(反省)	
6日(水)スクールカウンセラー来校	
7日(木)お話タイム ALT来校	
※ 8日(金)参観日 学校保健委員会 助産師によるいのちの出前講座(4年)	
11日(月)ALT来校	
12日(火)スケート教室(5・6年) 委員会活動	
14日(木)ALT来校 地域学校連携協議会会場	
18日(月)ALT来校 スケート教室(1・2年)	
※ 19日(火)クラブ活動見学会	
※ 22日(金)終業式 4時間授業	
23日(土)冬休み ~1月14日(日)	
※は下校時刻がいつもと異なる日です。	
8日(金)全校15時00分	
19日(火)3年生15時55分	
22日(金)全校14時	